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EDITORIAL

Christian López:
Grande Junta de Beneficencia 
sigan adelante ayudando a 
tantos

Maggy Vallejo:
Sigan adelante con la noble 
labor que realizan.

Cap Antonio Lacera Ochoa
Se los felicita por esa digna 
labor de ayudar, que Dios guíe 
las manos de los doctores y la 
solidaridad de la Junta

@ByronWQradio
Tratan bonito en las oficinas de 
la Junta de Beneficencia. Así da 
gusto hacer los tramites.

@GiovanniAngulo
Felicitarlos por que uds son la 
Sonrisa de un niño, Gracias por 
esa loable noble causa a favor 
de todos los Ecuatorianos.. 
Bendiciones

@EscenarioRock 
Son una institución insigne y 
nuestros respetos hacia ustedes. 
Gracias por estar al pendiente

Twitter@jbgorg

Facebook/jbgorg

NUESTROS
SEGUIDORES OPINAN

Saludos, queremos empezar esta edición agradeciendo 
a todos nuestros lectores, ya que es un honor para 
nosotros la gran acogida que ha tenido el primer 
número de la revista “Somos Junta”; todos los 
comentarios positivos y las críticas constructivas, sólo 
nos comprometen más con ustedes.

La Junta de Beneficencia de Guayaquil, se ha 
caracterizado a través de los años, por la búsqueda 
constante de la excelencia en todas las áreas en las que 
se desempeña.  De esta actitud de exigencia continua, 
para beneficio de los más necesitados, se desprende 
la decisión de que sus dependencias dedicadas al 
cuidado de la salud, estén a la altura de las mejores 
organizaciones del mundo.

Hace algunos meses, se empezó a trabajar en los 
hospitales la difusión de los derechos y deberes de los 
pacientes, esto, como parte de las iniciativas para lograr 
la acreditación JOINT COMMISSION INTERNACIONAL 
(JCI), sin duda, fue un paso muy acertado para mejorar 
no sólo la atención, sino la relación entre los distintos 
hospitales y sus pacientes.

La siguiente iniciativa; en busca de la acreditación, y 
del logro de las prácticas más destacadas del mundo 
en servicios de salud; es el programa “Hable con 
confianza”; el mismo, busca mejorar la comunicación 
de los colaboradores con los pacientes y sus familiares.  

Este programa tendrá dos etapas; la primera, consistirá 
en buscar que los colaboradores de los hospitales se 
involucren en los objetivos y acciones del programa; y 
la segunda, consistirá en la difusión del contenido del 
programa hacia los pacientes y sus familiares, de tal 
forma que puedan colaborar con la iniciativa.

Estamos convencidos que al mejorar la comunicación 
entre todas las partes, mejorará la atención en los 
aspectos de la salud y en los aspectos administrativos.
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Nuestros Colaboradores

SÁBADO

1
JUNIO

MIÉRCOLES

5
JUNIO

AGENDA

SÁBADO

15
JUNIO

DOMINGO

16
JUNIO

DÍA DEL NIÑO
Por motivo de esta fecha tan 

especial, en cada una de nuestras 
dependencias se realizarán 

diferentes actividades.

COPA SOLIDARIDAD 2013
Campeonato de Fútbol con Medios 

de Comunicación
CENTRO RECREACIONAL NORTE DE 
LA JUNTA DE BENEFICENCIA - 10H00

DÍA DEL PADRE
Por motivo de esta fecha tan 

especial, en cada una de nuestras 
dependencias se realizarán 

diferentes actividades.

El Grupo de Teatro Soñar Soñar del 
Instituto de Neurociencias presenta: 

“TRES MARES”
Las Tempestades

no son para Cualquiera.
AUDITORIO DEL MAAC - 19H30

SÍGUENOS Y COMENTA SOBRE NUESTRA LABOR DE BENEFICENCIA
EN LAS PRINCIPALES REDES SOCIALES:

facebook.com/jbgorg twitter.com@jbgorg youtube.com/jbgorg

www.juntadebeneficencia.org.ec
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Noticia Destacada

Al mundo entero no deja de sorprender la sencillez y 
profundidad de las palabras del reciente electo Papa 
Francisco.   En su mensaje de viernes santo en la pasada 
Cuaresma le dijo a sus sacerdotes y obispos “sean pastores 
con olor a oveja. Cristo olió a nosotros y le asesinaron, 
y continuaba oliendo a nosotros cuando resucitó para 
salvarnos.  La arrogancia mata y el amor salva”. 

Se huele a lo que se ama, por ello con ese olor impregnado 
en el alma se sirve:  me atrevo a hacer una similitud entre 
éstas sabias palabras del hombre que hoy conduce a la 
Iglesia Católica y al trabajo que la Junta de Beneficencia 
de Guayaquil realiza. 

Muchas instituciones expresan su misión y visión pero 
pocas las cumplen y alcanzan a cabalidad, no porque 
ellas lo afirmen, sino porque su trayectoria lo ratifica.

Desde el 29 de Enero de 1888 en que a un grupo de 
Filántropos les preocupó las condiciones de vida de 
los habitantes menos favorecidos de Guayaquil, hasta 
hoy, no cesan sus múltiples acciones al servicio cálido 
y eficiente de la gente. Actualmente de sus servicios se 
nutre el Ecuador entero, pues su prestigio la convierte 
en la Organización de Asistencia Social más grande del 
país, que apoya solidariamente a los ecuatorianos más 
necesitados.

La Junta huele a servicio, porque apasionadamente busca 
acompañar en todo el ciclo de la vida al ser humano, 
ya que lo atiende desde el nacimiento hasta el fin de la 
vida;  incursionando también en el área educativa, a la 
vez que genera empleo directo a más de 7.500 personas 
e indirectamente a más de 3.200 que se dedican a la 
venta de la Lotería, cuyos ingresos sirven en un 100% al 
mantenimiento y continuidad de su amplia labor benéfica.

La Junta huela a servicio, porque por medio de la 
autogestión y la venta de sus servicios privados hace que, 
quien pueda pagarlos, lo haga en beneficio de miles de 
personas de escasos recursos económicos.

La Junta huele a servicio, porque permite que muchas 
organizaciones cooperen en su gestión: Asociaciones de 
Voluntariado, convenios de cooperación, comunidades 
religiosas y medios de comunicación que contribuyen con 
labor social e innumerables horas de servicio dedicadas 
a desarrollar programas de asistencia, prevención y 
educación en salud en todos los organismos que regentan.

La Junta huele a servicio, porque nos invita a multiplicar 
los esfuerzos que ellos realizan invitando a otros a hacer 
historia, a convertir los anhelos del amor en obras 
concretas que influyen de modo que el trabajo realizado, 
mitiga el dolor y sufrimiento de otros y surja la esperanza.

La Junta huele a servicio, porque todo lo que hace, lo 
hace con el objetivo de brindar asistencia social solidaria, 
sin fines de lucro, con excelente calidad y calidez.

La Junta huele a servicio, ya que por medio de sus valores: 
sostenibilidad, integridad, solidaridad, innovación y 
liderazgo impulsa el aprendizaje y crecimiento de sus 
colaboradores orientándolos al cumplimiento de sus 
objetivos institucionales.

La Junta huele a servicio, porque multiplicando las 
manos serviciales y generosas que deciden ayudar a su 
labor, permite hacer historia y acompañar a muchos por 
el peregrinar de la vida NO como espectadores, sino 
llevando sus nombre grabados en nuestro corazón, de 
modo que al final de nuestras vidas podamos decir:

¡la vida tiene sentido porque serví! 

Olor a oveja... olor a servicio
Escrito por: Dory Baquerizo de Manrique
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Nuestros Colaboradores

¿Cuéntenos cuál es la importancia 
de la labor de la Trabajadora social? 
Considero que es muy importante 
nuestra labor, ya que es una ayuda 
para aquellos padres de familia que 
vienen con una emergencia, sin 
dinero, angustiados por la situación 
de sus niños, entonces Trabajo Social 
está “ahí”, para darles esa sonrisa, 
esa confianza de que su niño se va 
a recuperar.

Nuestra labor se mantiene hasta que 
el paciente sale y se encuentra en su 
casa. Me pongo en el lugar de ellos, 
por eso vengo siempre con el ánimo 
muy arriba para trasmitírselos.

¿Desde hace cuanto tiempo trabaja 
en el Hospital?
Tengo 10 años laborando aquí, en 
horario nocturno de 11pm a 7am, 
“soy la única en ese horario” (risas).

Lo más duro fue dejar a mi hijo en ese 
horario, cuando comencé él tenía 2 
años, ahora tiene 12. Uno tiene que 
hacer agradable su lugar de trabajo, 
yo lo primero que pongo es la foto 
de mi hijo, él es mi inspiración para 
trabajar aquí todas las noches.

Lcda. Zaida Palacios Macías
Trabajadora Social del Hospital de 

Niños Roberto Gilbert

¿Háblenos de su función, cuál es el 
proceso que realiza cuando llega el 
paciente?
El usuario se presenta en ventanilla, 
califico la emergencia, se realiza 
una encuesta social al familiar, luego 
ingreso los datos en el sistema y este 
nos arroja cuanto es el porcentaje del 
descuento. Si vemos que el sistema le 
dio un descuento menor, analizamos 
sus problemas y le damos una nueva 
categorización. 

La prioridad es que el paciente sea 
atendido con o sin dinero de forma 
inmediata.

¿Qué otro tipo de ayuda brindan al 
paciente?
Ayudamos al padre de familia a 
controlar el estado emocional en que 
se encuentra, para que también sea 
parte de la solución, porque no sólo 
es el médico o el personal de aquí 
del Hospital, sino todos.

Anécdota
Uno de los casos que más recuerdo, 
fue de un niño de apellido Tufiño, 
este bebe tenía de 4 a 5 años, llego 
con un impacto de bala en la cabeza, 

Zaida nos cuenta que se siente orgullosa de trabajar en uno de los 
Hospitales de la Junta de Beneficencia de Guayaquil.

me indicaron los doctores que la bala 
le destrozo una parte del cráneo.

Nos puso a correr a todos, porque 
necesitaba sangre, a mi me partió el 
alma ver a este bebe.

Zaida (con los ojos llorosos)cuenta 
que: después de un año, pasaba por 
el área de consulta externa y un niño 
se me acercó a abrazarme y me dijo 
gracias señorita, era él, casi lloro. 
Luego se acercaron los padres y me 
dieron un beso en agradecimiento.

Fue tan bonito ver como te agradecen, 
ese gracias, gracias niña, es algo que 
a uno lo llena.

¿Qué opina de la labor que realiza la 
Junta de Beneficencia de Guayaquil?
Nunca imagine trabajar en una 
institución tan llena de vida, cuando 
la gente me pregunta ¿Dónde 
trabajas? les digo en la Junta de 
Beneficencia, quedan sorprendidos, 
eso me llena de alegría ya que es una 
entidad reconocida, que ayuda y de 
verdad que ayuda.

Muchos no conocen la magnitud 
de la labor que realizamos aquí a 
favor de los que más lo necesitan, 
lo que más me pone contenta son 
esos gracias que me dicen cuando 
los pacientes salen de aquí, no me lo 
dicen a mí, se lo dicen a la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil.



DONA SANGRE, DONA VIDA

ESTÁS MUY CERCA
      DE SALVAR SU VIDA

 
Ven al Banco de Sangre

ubicado en Ayacucho y 6 de Marzo en el Hospital Enrique C. Sotomayor
Atención de Lunes a Viernes de 8h00 a 16h00

o al Centro de Donación de Sangre
ubicado en la Av. Pedro Menéndez Gilbert en el Instituto de Neurociencias

Atención  Miércoles y Viernes de 9h00 a 13h00

 

La donación de sangre es uno de los actos más solidarios y 
generosos que los seres humanos podemos realizar de manera 

fácil, rápida y beneficiosa para quienes la necesitan.
¿Qué es esperas para hacerlo?

BANCO DE SANGRE
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Salud

Más de 700 personas beneficiadas con el control 
de la presión en el Hospital Luis Vernaza

El Servicio de Terapia del dolor del Hospital Luis 
Vernaza realizó exitosa intervención

Con este procedimiento se logra un adecuado alivio en los pacientes con dolor crónico intratable, 
mejorando su funcionalidad y por lo tanto su calidad de vida.

En la Casa Abierta se dio a conocer  
causas, consecuencias y cuidados 
pero sobre todo la prevención de la 
hipertensión arterial. Se realizaron 
más de 100 electrocardiogramas 
y más de 700 controles de presión, 
totalmente gratuitos, además se 
dictaron charlas sobre cuáles son los 
daños que produce.

La hipertensión arterial es una 
enfermedad crónica caracterizada 
por un incremento continuo de las 
cifras de la presión sanguínea en las 
arterias, junto con la diabetes mellitus, 
fue declarada por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), como 
epidemia mundial.

Una de las causas más frecuentes 
de incomodidad en el ser humano 
es el dolor, que como consecuencia 
produce una reducción en la calidad 
de vida en las personas que lo tienen.

En el mes de marzo se realizó por 
primera vez en el Hospital Luis 
Vernaza un procedimiento quirúrgico 
muy beneficioso, el mismo que 
favorece a los pacientes que sufren de 
dolor constante y que no responden 
a ningún tratamiento convencional.

El procedimiento consiste en la 
colocación de bombas implantables 
intratecales; esto es, colocar un 
catéter en la médula espinal o muy 
cerca de ella para facilitar la infusión 
continua de medicamentos que 
actúen calmando el dolor.

“De cada 100 pacientes hipertensos 
medicados, sólo el 7% tiene la presión 
debajo de 140/90 lo óptimo es 
120/80. Esto es por falta de control”, 
señaló el Dr. Ernesto Peñaherrera.

Entre sus causas el 95% se le atribuye 
al factor hereditario; y el 5% a la 
obesidad, estrés, alcohol, tabaco, 
sedentarismo o la falta de ejercicios.

Las consecuencias son graves. 
Puede provocar un infarto 
cardiaco,  un accidentes cerebro 
vascular,  insuficiencia renal u otras 
enfermedades de riesgo, lo que 
dice de la importancia de mantener 
campañas de salud preventivas.

Para este procedimiento se contó con 
la asesoría del Dr. Dennis J. Patin, 
Director en la Unidad de Dolor de 
la Universidad de Miami; el Dr. Patin 
indico que: “Uno de los factores para 
el éxito de la terapia radica en la 
selección adecuada del paciente, ya 
que debe pasar por varias pruebas 
para determinar su capacidad de 
adaptación al tratamiento”.

La Dra. Jacqueline Macías, Jefa del 
Servicio de Terapia del Dolor del Luis 
Vernaza, comenta qué “la importancia 
de realizar este tratamiento, consiste 
en que se inicia una nueva etapa en 
la que se da apertura a la posibilidad 
de que los pacientes accedan a este 
tipo de tecnología, la cual era muy 
restrictiva por su alto costo”. 
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Salud

Hospital Luis Vernaza pionero en la 
implementación de mejoras a procesos y 

atención al paciente
La visión del Hospital Luis Vernaza, en palabras del Director Técnico, el Dr. Joseph Mc Dermott, 

consiste en “convertirlo en el mejor hospital de su tipo en Latinoamérica”.

En agosto de 2012, con la venia del Dr. Werner Moeller, 
Director de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, la 
aprobación del Ing. Felipe Costa, Inspector del Hospital 
Luis Vernaza, y el apoyo de la empresa de consultora, 
London Consulting Group, nació el Proyecto PULSO, 
iniciativa que busca el rediseño de procesos encaminados 
a mejorar la atención al paciente y optimizar el empleo 
de recursos.

Esta iniciativa mantiene diversos enfoques, uno de ellos es  
mejorar y garantizar el nivel de servicio al paciente, para 
que obtenga atención de calidad en el tiempo adecuado.
Otro punto importante es optimizar el manejo de recursos 
y fomentar en el personal cambios conductuales dentro 
de una nueva filosofía de liderazgo y mejora continua.

La Subgerente del Hospital Luis Vernaza, Ana Lucía Vela, 
manifestó que: “En el desarrollo de dichas competencias 
[comunicación y liderazgo], el Seminario de Habilidades, 
ha sido un apoyo importante. Además, el ejercicio 
de Microproyectos, ha ayudado a fomentar esfuerzos 

interdisciplinarios, que contribuyen a derribar las fronteras 
entre las áreas, enfocándolas en el nivel de servicio al 
cliente interno y externo”.

Los resultados que se han obtenido son:

Reducción de estancia en la unidad privada días 
promedio por paciente. Esto refleja una mayor rapidez en 
interconsultas, exámenes y demás actividades.

Aumento de las operaciones ambulatorias realizadas por 
mes. Esto implica que los beneficios de nuestra institución 
están llegando a más personas.

Reducción de la venta perdida en farmacias. Lo cual 
implica que más son los pacientes que encuentran el 
medicamento que necesitan en nuestras propias boticas.

Proyectos como éste son parte de esas acciones valientes 
que la Junta de Beneficencia, está dando para marchar 
hacia un futuro digno de su historia.
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Salud

Tratamiento sin cirugías para la 
corrección del pie Equinovaro en el 
Hospital de Niños Roberto Gilbert

El método de Ponseti evita el procedimiento quirúrgico amplio, que no 
necesariamente, tiene un pronóstico favorable.

El crecimiento porcentual de recién 
nacidos con la patología conocida 
como pie Equinovaro o Zambo, 
malformación congénita que afecta 
la parte interior y exterior del pie, 
apareciendo en punta (equino) y con 
la planta y el antepié girado hacia 
adentro (varo), hizo que el equipo 
de especialistas del Servicio de 
Traumatología y Ortopedia del Hospital 
de Niños Roberto Gilbert ponga 
en conocimiento de la comunidad 
ecuatoriana la aplicación del método 
Ponseti.

¿Qué es el Método Ponseti?
Consiste en la realización de 
manipulaciones suaves y enyesamientos 
semanales del pie por parte de un 
especialista. Luego se efectúa una 
mínima intervención en el tendón de 
Aquiles, y se coloca un yeso durante 
3 o 4 semanas logrando la corrección 
de la deformidad. Para mantener la 
corrección del pie, el paciente debe 
usar temporalmente una férula de 
abducción que mantiene los pies en la 
postura correcta.

Lo recomendable es tratar a los niños 
después del nacimiento, porque sus 
huesos aún tienen mucha plasticidad y 
capacidad de remodelación.

Los padres que tengan niños con esta 
deformidad pueden acudir al Hospital 
de Niños Roberto Gilbert, al Servicio de 
Traumatología y Ortopedia.
 
El equipo de especialistas no sólo 
pretende aplicar el método Ponseti,  si 
no también, enseñarlo y difundirlo a 
través de diversos talleres enfocados 
a profesionales del área. Además, ha 
planificado realizar charlas con los 
familiares de los pacientes que acuden 
al Hospital de Niños Roberto Gilbert, 
en busca de atención médica.
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Salud

Más niños encuentran un mundo mejor gracias a 
cirugías gratuitas de columna y ortopedia

En el Hospital de Niños Roberto Gilbert, la Misión médica Project Perfect World realizó 
operaciones a niños y jóvenes de escasos recursos.

Desde muy temprano llegaron desde Manta, Chone, Baba, 
Daule, Portoviejo y otros sectores del país, los padres con 
sus pequeños hijos, para ser evaluados por los médicos 
de la Misión médica Project Perfect World, liderada por 
el Dr. Richard Schwend que desde hace 13 años, llega 
anualmente al Hospital de Niños Roberto Gilbert, para 
corregir malformaciones a nivel de columna vertebral, 
cadera y extremidades superiores e inferiores en niños y 
jóvenes de escasos recursos económicos.

Desde Manta llegaron Viviana y Rudy acompañando a su 
hija Dayana Chávez Vinueza de 16 años, el diagnóstico de 
la valoración de su hija fue favorable, y pudo beneficiarse 
de la cirugía que corregiría su notable curvatura y los fuertes 
dolores en su espalda, consecuencia de la escoliosis que 
tenía. “Estamos agradecidos con Dios, con los médicos y 
con este hospital donde hago atender a mi hija desde hace 
4 años” manifestó Viviana.

Así, Dayana pasó a formar parte de ese numeroso grupo 
de pacientes que han encontrado ayuda en estos 13 años, 
en los que conjuntamente con la Junta de Beneficencia y la 
Fundación Padre Damián, se han conseguido intervenciones 

exitosas para aproximadamente 800 niños de escasos 
recursos económicos.

Michel de 15 años, fue otro de los beneficiarios. A él le 
corrigieron una luxación de cadera, producto de un 
accidente en bicicleta que sufrió hace dos años, lo que 
le ocasiono el desnivel de su pierna y por ende la cojera 
al caminar, esto le impidía jugar y hacer una vida como 
cualquier niño.

“Después de esta operación, veo a mi hijo perfecto. Está 
sin dolor y contento porque los médicos le dijeron que 
estará bien” manifestó su madre, Viviana, mientras no se 
cansaba de agradecer por todo lo recibido. “La operación, 
la medicina y la hospitalización, todo, todo, ha sido gratuito, 
solo estoy gastando lo de mis pasajes y mi comida. En él no 
he gastado un solo centavo” manifestó esta sencilla madre 
de familia que habita en Bastión Popular.

De esta manera se llevo a cabo con éxito una nueva jornada 
humanitaria en beneficio de la niñez ecuatoriana.  Un total 
de 35 niños se beneficiaron de las cirugías; 6 de columna y 
29 de ortopedia.
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Más beneficiados gracias al proyecto de 
Cirugías de Epilepsia

Reconocido columnista de diario El Universo 
destaca el trabajo del Instituto de Neurociencias

Luego de las intervenciones, todos los los pacientes han presentado grandes mejorías.
Un total de 110 pacientes, todos ellos de sectores pobres 
del país fueron seleccionados para el proyecto de Cirugías 
de Epilepsia, luego de realizar diversos análisis se procedió 
a escoger a 8 que de acuerdo a las evaluaciones de los 
neurólogos y neurocirujanos, tenían una parte específica 
del lóbulo temporal del cerebro que podía ser corregida 
quirúrgicamente, con un alto porcentaje de éxito para el 
paciente. De ellos 5 ya fueron intervenidos, gracias a la 
acción oportuna que realiza el Instituto de Neurociencias 
en conjunto con el Hospital Luis Vernaza.

Luego de las operaciones los resultados son muy favorables 
ya que ninguno de los cinco pacientes operados ha sufrido 
alguna crisis.

Siendo la Epilepsia un importante problema de salud 
pública, se está desarrollando una campaña mundial 
bajo el lema Salir de la sombra, cuyos objetivos son 

proporcionar mejor información y mayor sensibilización 
sobre la epilepsia. En ese objetivo está trabajando el 
Instituto de Neurociencias, con su proyecto de operaciones, 
para otorgarles una mejor situación de vida y evitar que los 
pacientes con epilepsia sean objeto de prejuicios por la 
discriminación y estigmatización social.

Si desea tener acceso al editorial completo visite:
www.eluniverso.com/2013/04/02/1/1363/revolucion-
psiquiatrica-aqui.html

Dada la certeza y el enfoque que el Dr. Iván Sandoval 
Carrión, columnista de opinión de diario El Universo, ha 
dado al tema de la psiquiatría, donde hace referencia al 
Instituto de Neurociencias y a la revolución que en los 
últimos años ha impulsado en beneficio de las personas 
que allí se atienden; reproducimos citas importantes de su 
artículo, de fecha Abril 2 del 2013.

REVOLUCIÓN PSIQIUIÁTRICA, AQUÍ
En el siglo XXI, una revolución psiquiátrica propia ha 
empezado en el Ecuador, en la ciudad de Guayaquil, en 
el Instituto de Neurociencias de la Junta de Beneficencia, 
impulsada por un valioso y comprometido equipo de 
profesionales de diversas áreas con espíritu renovador, y 
liderado por su director médico, el Dr. Fabrizio Delgado.

El primer objetivo ha sido desarticular el viejo y universal 
estigma social que pesa sobre los llamados “locos”: las 
personas con trastornos mentales graves. 

En esta línea,  una decisión importante fue cambiar de 
nombre a la institución. Por décadas,  el significante 
“Lorenzo” ha sido equivalente de “loco” en el habla popular 
guayaquileña, reflejando el prejuicio y la marginación,  y 
aludiendo al nombre anterior del Instituto que honraba al 
filántropo Lorenzo Ponce.

El Instituto ha desplegado una paciente gestión de 
reinserción social para los pacientes crónicos, los  que han 
vivido allí durante muchos años con resultados admirables: 
En diez años han logrado reducir el número de residentes 
“asilados” crónicos a menos de la mitad.
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Se renueva y reorganiza el servicio de alimentación en el 
Instituto de Neurociencias

Áreas de psicodiagnóstico y terapia familiar se amplían 
para brindar un mejor servicio a la comunidad

El personal del servicio de alimentación participó en un taller especializado en cocina, esta 
iniciativa logró ampliar sus conocimientos en el manejo de los alimentos.

El psicodiagnóstico es una rama 
de la psicología que permite 
medir y cuantificar los perfiles de 
personalidad de un individuo, 
sus vocaciones profesionales o 
personales, inteligencia, aptitud, 
identificación con el medio ambiente 
y con la sociedad; además, ayuda 
a determinar el tipo o grado de 
depresión que tiene una persona.

Esta rama es requerida también por  
empresas, para medir el perfil de 
personalidad de sus empleados; y 

por los colegios, para orientar a los 
estudiantes en la carrera a seguir.

Dada su gran importancia, el Instituto 
de Neurociencias amplió esta área 
donde profesionales en psicometría 
evalúan y diagnostican los diferentes 
parámetros que reflejan la situación 
interna y psíquica del individuo.

El área cuenta con 4 consultorios y 2 
salas de talleres para la realización de 
los diferentes test. Mientras que el área 
de Terapia Familiar, está destinada 

a mejorar las relaciones del núcleo 
familiar a través de la intervención de 
terapeutas especializados en familia.

La Dra. Elena Rodríguez, Jefa de 
la Consulta Externa del Instituto de 
Neurociencias, señala que “en el 
caso de los familiares de pacientes 
psiquiátricos, la terapia familiar es 
necesaria para que conozcan como 
mejorar su  convivencia con ellos en 
casa, mientras que para el núcleo 
de la sociedad, es fundamental 
para saber manejar los problemas 
de conducta de los hijos, así como 
también los problemas conyugales”.

En este tema de parejas, la Dra. 
Verónica Silva, encargada del área 
de Terapia Familiar, señala que están 
listos para atenderlos en un ambiente  
propicio para que la familia 
pueda manifestar las inquietudes e 
incertidumbres que los afectan.

Acorde con el proceso de 
modernización de los servicios del 
Instituto de Neurociencias, el Ing. 
Julio Guzmán Baquerizo - Inspector 
(e), determinó la necesidad de renovar 
el servicio de alimentación, pare ello 
se conto con la participación de la 
empresa CALOVITA, representada 
por la Dra. Silvia Núñez de Escobar, 
nutricionista destacada, quien brinda 
Asesoría Integral en este campo; y, 
se incorporó también como Jefe de 
Cocina al Chef Andrés Agudelo.

La taller se enfoco en optimizar 
las técnicas culinarias y los 
conocimientos para la recepción del 

producto, almacenamiento, procesos 
de conservación, cadena de frío, 
producción y control de inventario. 
Se mejoró la infraestructura, se 
reorganizó, redistribuyó e identificó 
perfiles y responsabilidades por 
cargo, la capacitación duro 33 horas 
y contó con 33 asistentes.
Al finalizar se hizo la entrega de 

diplomas y se anunciaron nuevas 
capacitaciones para elevar el 
grado técnico del personal. “La 
meta es contar con un servicio que 
cumpla con estándares de calidad y 
sanidad; al final nuestros pacientes y 
colaboradores son quienes recibirán 
el beneficio”, señalo el Ing. Julio 
Guzmán, gestor de este cambio.
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Nuevo sistema de Climatización en diversas 
áreas del Hospital Enrique Sotomayor

Si bien la Junta de Beneficencia de Guayaquil construye 
el nuevo Hospital Gineco Obstétrico, que estará 
concluido en dos años, el Hospital Enrique C. Sotomayor 
recibe mejoras constantes, como el nuevo sistema de 
climatización en áreas quirúrgicas, prequirúrgicas y terapia 
intensiva de adultos. “todo, pensando en el bienestar de 
nuestros pacientes”, aclaró el Dr. Luis Hidalgo, Director 
del Hospital.
 
De los 14 quirófanos; se intervienen 5 que están en la 
planta baja, los cuales reciben la instalación del moderno 
sistema de climatización. Posteriormente, se intervendrán 
5 quirófanos de la planta alta y las áreas de preparto, 
preparación y neonatos; para, finalmente, instalarlo en los 
quirófanos restantes, Terapia de adultos, postoperatorio y 
vestidores.

El Hospital Sotomayor mantiene su atención durante las 
24 horas del día, como lo viene haciendo desde hace 
65 años. “El 80% de las intervenciones quirúrgicas son 
urgentes. Estamos dando  prioridad a esto; y, hemos 
establecido una reprogramación, en términos de horario, 
para las cirugías programadas, para atenderlas en un 
cronograma durante los siete días de la semana”, destacó 
el Dr. Hidalgo. 

De esta manera se mantiene el compromiso de brindar 
la mejor atención y cuidado a las mujeres que más lo 
necesitan.
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Dr. José Galarza Cornejo 
“Todo lo que soy, se lo debo a la Junta de 

Beneficencia de Guayaquil”

El Dr. Galarza, ingresó por concurso 
de mérito y oposición, en 1976; se 
inició en el Hospital Luis Vernaza en 
su época de estudiante egresado, 
en 1961; “A este Hospital y a mis 
grandes maestros les debo mi 
formación”, manifestó el Dr. Galarza, 
hoy Jefe de la Sala de Infectología 
del Hospital Sotomayor, donde llegó 
en 1993, cuando en Guayaquil hubo 
la epidemia de cólera y la Junta 
de Beneficencia, acertadamente, 
decidió abrir una sala para tratar 
esta enfermedad en la Maternidad 
Sotomayor.

Superada la epidemia del cólera, se 
mantiene como Sala de Infectología 
para la atención de las pacientes 
embarazadas que llegan con diversos 
tipos de infecciones como; VIH, 
paludismo, tuberculosis, hepatitis, 
salmonelosis, varicela, entre otras.

El Dr. Galarza es miembro del 1er 
Comité de Desechos Hospitalarios de 
la Maternidad Sotomayor y supervisor 
del cumplimiento de la norma del 
Ministerio de Salud Pública.  

Su pasión por la medicina lo llevó a 
especializarse en Gastroenterología. 
Fue fundador de la Sociedad de 
Gastroenterología y su Presidente por 
dos periodos. También laboró como 
Médico Legista de la Comisión de 
Tránsito del Guayas. Su formación 
académica ha sido una constante. Ha 
participado en congresos, seminarios 
y talleres, como expositor y asistente; 
“La ciencia avanza y el médico debe 
estar en permanente actualización”, 
sostiene el Dr. Galarza.

“El médico por excelencia parte de 
la primera premisa de atención, ser 
humanista y practicar los valores 
humanos. La  humildad y la sabiduría 
son fundamentales para alcanzar la 
optimización médica en beneficio 
de los pacientes. Todo lo que soy, se 
lo debo a la Junta de Beneficencia. 
No tengo palabras para agradecer 
a la Institución.”, dice el Dr. José 
Galarza Cornejo, Médico Clínico  
Gastroenterólogo, quien con su 
sencillez y convicción cumplió 37 
años de labores, de 52 en los que 
ha estado relacionado con los 
Hospitales Luis Vernaza y Enrique C. 
Sotomayor. 



El cuidado de la visión 
¿CUÁLES SON LOS PROBLEMAS DE vISIÓN MÁS 
FRECUENTES Y CÓMO SE CORRIGEN?

“La necesidad de utilizar lentes no 
tiene nada que ver con la salud de 
los ojos, sino con el tamaño o la 
forma del ojo, o debidos a cambios 
en los ojos asociados a la edad.”

GUÍA DE

SALUD

Dr. Luis Sarrazín
Jefe (E) del Servicio de 
Oftalmología del
Hospital Luis Vernaza

Defectos en la forma y estructura del ojo dan lugar a los errores de refracción. 
Miopía: dificultad para ver de lejos.
Hipermetropía: dificultad para ver de cerca.
Astigmatismo: visualizar objetos distorsionados por la irregularidad de la 
córnea.
Presbicia: dificultad para leer debido a un envejecimiento del cristalino a partir 
de los 40 a 50 años.

Defectos en la claridad de los medios: causados por opacidad a nivel de la 
córnea (cicatrices, inflamación, infecciones), opacidad del cristalino (catarata), 
traumatismos.

Su corrección en un porcentaje significativo de casos se realiza mediante 
cirugía.

Defectos en la circulación ocular: enfermedad de la retina por diabetes, 
hipertensión arterial, enfermedades de la sangre.

Existen múltiples formas de tratamiento como inyecciones intraoculares, láser o 
cirugía, de acuerdo a la gravedad de cada caso.

Defectos en el nervio óptico: glaucoma por aumento de la presión ocular, 
neuritis, otras.

Sus tratamientos son variables, desde hospitalización a manejo totalmente 
ambulatorio con gotas, láser, cirugía.

Prematuridad o Envejecimiento: Retinopatía del prematuro, Degeneración 
macular relacionada a la edad. 

Sus tratamientos dependen del compromiso de la enfermedad.

Su corrección se la realiza con lentes de marco, de contacto o cirugía láser.

¿CÓMO SE PUEDE CUIDAR NUESTRA vISIÓN?

Hay que recordar que muchos problemas pueden aparecer a cualquier 
edad, por lo que se recomienda una visita pronta al oftalmólogo.

El cuidado de enfermedades como la Diabetes Mellitus, Hipertensión 
arterial, etc. siempre será vital para evitar complicaciones que 
pueden llevar al paciente a la ceguera. Una dieta equilibrada nos 
proporcionará los nutrientes necesarios para un buen funcionamiento 
visual.

Usar adecuada protección ocular: gafas antisolares que bloqueen 
rayos ultravioletas, lentes protectores para evitar accidentes laborales, 
uso de medicación cuando esté indicada.
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Patricia Escorcia, esposa, madre, ama de casa, hace una 
pausa y cierra los ojos antes de contarnos con sus propias 
palabras, la lucha, la desesperación, los dolores con los 
que lucho durante años.

“Yo pesaba aproximadamente 440 libras, tenia movilidad 
limitada, no soportaba estar de pie, no salía, me dolía la 
cintura, el cuerpo, tenía problemas con los riñones, me 
orinaba con cualquier fuerza que hiciera. Cuando estaba 
en la calle mi mayor problema era que no podía subir a los 
buses, no pasaba por el torniquete, era muy vergonzoso”.

Patricia respira hondo, hace una pausa, está tratando 
de no llorar para poder seguir contándonos su pena. 
“Emocionalmente, me sentía mal, como madre no podía 
ayudar a mis hijos para nada, ni a mi esposo, no podía 
atenderlos, pasaba enferma, no tenía sentido mi vida”.

“Cuando pensé que todo estaba perdido, acudí al Hospital 
Luis Vernaza de la Junta de Beneficencia, en ese preciso 
momento mi vida comenzó a cambiar tremendamente.

Primero me acerque a trabajo social, allí me encontré con 
personas maravillosas, que se interesaron en mi caso, 
después me puse en manos de los médicos -que trato tan 
humano que recibí- realmente estaba con las personas 
correctas. Me realizaron varios análisis. Los médicos 
me indicaron que necesitaba realizarme un tratamiento 
quirúrgico (Manga Gástrica), no gasté un solo centavo, 
ellos se encargaron de todo, fue un milagro”.

Han pasado más de 6 meses desde que Patricia se realizó 
la cirugía, en ese tiempo los médicos le indicaron que 
iría reduciendo su peso paulatinamente, “He bajado casi 
100 libras, es impresionante, siento que la cirugía que me 
realizaron ha dado valor a mi vida, mi esposo, mis niños y yo 
nos sentimos muy contentos, mi vida ha cambiado mucho”. 
Ahora Patricia ayuda a sus niños con los deberes, juega con 
ellos, hace todas las tareas en su casa, “Ya voy tranquila al 
baño, eso es lo que más me afectada, puedo subirme a los 
buses y cuando finaliza el día ya no me canso”.

“Sigo bajo el cuidado de los médicos del Hospital Luis 
Vernaza, El doctor dice que debo llegar a la mitad del peso 
que tenía, es decir bajar 100 libras más en 1 año, de ahí de 
a poco llegare al peso que ellos crean ideal”.

Cada vez que veo en la televisión que sale algo sobre la 
Junta y tengo personas alrededor, siempre digo, mira ellos 
están ayudando a esas personas como me ayudaron a mí, 
mira todo lo bueno que hacen.

Yo a todos les digo que la Junta es lo mejor que me pudo 
haber pasado en mi vida, no me arrepiento, ni un solo día 
de haber tocado las puertas de ellos, porque no solo me 
abrieron las puertas del Hospital sino también de su corazón.  
Hubo muchas personas en la Junta de Beneficencia de 
Guayaquil que me tendieron la mano, me dijeron, aquí 
estoy, ven, háblame cuando me necesites, yo estoy aquí.

Mi vida cambió el día que encontré a la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil

Gracias a una cirugía de manga gástrica, que se le realizó en el Hospital Luis Vernaza, Patricia 
de 34 años pudo mejorar su calidad de vida.

Antes Ahora

Patricia Escorcia
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“Agradezco a la Junta de Beneficencia por 
preocuparse de mí”

Matilde Tenorio de 104 años, nacida en Chula Esmeraldas 
en 1908, goza de una mente lúcida, recuerda que vino de 
su natal Esmeraldas a vivir con su nieta quien en lugar de 
cuidarla la dejo abandonada en la cooperativa Unión de 
Bananeros del Guasmo sur.
 
¿Cómo pudo llegar a esa situación? ¡Nos preguntamos!
 
Gracias a la acción rápida y oportuna de la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil fue trasladada al Hospital Luis 
Vernaza para recibir tratamiento médico. Se le diagnostico 
Otitis Media Purulenta,  fue valorada por las especialidades 
de Cardiología y Otorrinolaringología. Tuvo una atención 
privilegiada por parte de los galenos del hospital.

Margarita Villavicencio, Jefa del Departamento de Trabajo 
Social del Hospital Luis Vernaza nos comenta que, “la 
paciente en relación a su estado inicial ha mejorado 
notablemente. Tenía un proceso infeccioso el cual fue curado 
en su totalidad, posteriormente le dieron el alta médica y se 
coordinó que sea trasladada a un nuevo hogar como lo es 
el Hospicio Corazón de Jesús, ya que hasta el día de hoy 
ningún familiar ha venido a verla”. 

Doña Matilde con su voz quebradiza nos comenta que 
se siente contenta, bien atendida, agradece mucho a las 
enfermeras y a las hermanas que la cuidan y alimentan.

Nos muestra una muñeca de trapo, no recuerda quien se la 
obsequio, sólo que un día se le perdió, pero que la volvió a 
encontrar; ella es su compañía, la abraza y la sostiene con 
una firmeza única como para no soltarla nunca más.

Cierto es que sus movimientos son lentos y que tiene ciertas 
dificultades incluso para expresarse, pero aun así nos cuenta 
ya con un mejor semblante, que recibe a diario el cariño 
de los doctores, enfermeras, hermanas y familiares de los 
demás pacientes, se siente como en casa, aunque extraña 
a los suyos. 

“Todos los días desayuno, almuerzo y meriendo, ¡es muy 
rica la comida!, me tratan bien, me dan mis medicinas, es 
bonita la casa donde estoy, me dan tranquilidad, siempre 
me llevan a conversar con mis compañeritas, voy a la iglesia 
a rezar en la mañana o en la tarde. Yo agradezco a la Junta 
de Beneficencia por preocuparse de mí, y no dejarme sola”.

Doña Matilde Tenorio
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La excelencia es uno de los macro objetivos que se ha 
autoimpuesto la Junta de Beneficencia de Guayaquil, 
especialmente, en sus cuatro hospitales. Para ello, 
desde hace varios meses viene trabajando en procesos 
para lograr la acreditación de la Joint Commission 
International. 

Seis objetivos son la base del proceso: 
Identificación correcta del  paciente. 
Mejorar la comunicación efectiva. 
Lograr la seguridad de los medicamentos de alto 
riesgo. 
Garantizar las cirugías con los procedimientos, lugar 
y sitio correcto.
Reducir el riesgo de infecciones asociadas con la 
atención médica. 
Reducir el riesgo de daño al paciente por causa de 
caídas.

Para lograrlos se requiere cumplir trece estándares: siete 
centrados en el paciente y seis centrados en la gestión 
administrativa o sanitaria. Existen 1.200 elementos 
medibles que tienen los estándares.

“En la Maternidad comenzamos a trabajar con el estándar 
de los derechos del paciente y su familia” aclara la Dra. 
Patricia Pacheco, Coordinadora Ejecutiva del proceso 
en el Hospital Enrique Sotomayor, que destaca la 
competencia técnica para brindar un servicio de calidad 
al paciente de obstetricia y ginecología; “es decir, somos 
un centro hospitalario que cumple los niveles de calidad 
derivados del consenso científico y técnico; lo que refleja 
el cumplimiento de la organización con las mejores 
prácticas hospitalarias”, explica la Dra. Pacheco. 

En esta primera fase se busca implementar un primer 
objetivo, dice el Dr. Fernando Alcívar, es decir, la 
correcta identificación de los pacientes ingresados bajo 
los estándares de la Joint Commission Internacional; “al 
estar un paciente debidamente identificado se disminuye 
la posibilidad del error clínico que puede derivar en la 
administración de un tratamiento equivocado”, destacó.

El proceso se lo trabaja en los cuatro hospitales de la 
Junta de Beneficencia de Guayaquil. 

Acreditación de excelencia en la seguridad y 
calidad en la atención a los pacientes, son dos 
de los objetivos de nuestros cuatro Hospitales.
La Joint Commission International es un modelo de gestión formado por diversos estándares que 

buscan principalmente mejorar la seguridad y la calidad en la atención a los pacientes.
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No se había dado antes en la centenaria Institución. 
Se la instauró hace poco. Es que la Seguridad y Salud 
ocupacional dirigida al trabajador, implica tener 
un ambiente de trabajo adecuado y que no cause ni 
enfermedades ni accidentes. Para ello se debe trabajar 
en prevención y en protección, más aún en dependencias 
hospitalarias donde existen distintos tipos de riesgos. De 
eso trata seguridad y salud ocupacional.
 
En la Junta de Beneficencia de Guayaquil se viene 
desarrollando, desde hace cuatro años, la ficha médica, 
porque se requiere conocer la salud del trabajador y qué 
aspectos médicos se deben tener en cuenta sobre él, ya 
que es el principal recurso que tiene una institución.
 
“Hemos trabajado mucho en esto, tenemos un Jefe de 
seguridad y salud ocupacional y un Médico laboral en los 
cuatro Hospitales, en los Hospicios, Cementerio y Lotería 
Nacional. Estamos cumpliendo un requisito de la ley que 
dice que por determinado número de trabajadores debe 
existir un Jefe de seguridad y salud ocupacional”, destacó 
el Ing. Eduardo Salmon, Coordinador de Seguridad 
y Salud Ocupacional de la Junta de Beneficencia de 
Guayaquil.
 
Son varios los principales riesgos que se pueden 
presentar, entre ellos, riesgos químicos, físicos, 

La entrega de la Certificación la hizo la Dra. Sandra 
Ortiz Ramos, Directora para América Latina y el Caribe 
del Tecnológico de Monterrey, centro que valoró los 
procesos implementados en la Junta de Beneficencia de 
Guayaquil, principalmente, los que se complementaron 
con evidencias y descripciones completas, tanto en 
Desarrollo Organizacional, Humano, Tecnoestructural y 
Administración de recursos humanos.

“Este es un reconocimiento que recibe la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil a raíz de una serie de 
valoraciones prácticas que se hicieron para verificar y 
dar fe del cumplimiento del uso de varias técnicas para 
el Desarrollo Humano. Son varios parámetros, algunos 
tienen que ver con el diagnóstico de las competencias 
del personal, la forma de evaluación del personal, 

En la Junta de Beneficencia de Guayaquil
“la Seguridad y Salud Ocupacional son una prioridad”

Junta de Beneficencia recibió certificación del Tecnológico 
de Monterrey, en mejores prácticas de desarrollo humano

biológicos, psicológicos y ergonómicos. “En los hospitales 
los que más tenemos son los biológicos, ergonómicos y 
psicosociales eso es lo que más se maneja allá, se ve el 
riesgo, se mide y se evalúa y con eso el Médico laboral 
y el Jefe de seguridad trabajan para disminuir el riesgo”.
 
La Junta de Beneficencia de Guayaquil viene manejando, 
en un 90%, el sistema voluntario OHSAS 18001, que 
es la certificación reconocida internacionalmente para 
los sistemas de gestión de la salud y la seguridad en 
el trabajo, “es decir que si completamos el porcentaje 
requerido por el IESS en este sistema, también podremos 
aplicar a esta norma internacional, a eso queremos 
llegar”, explica el Ing. Salmon, y acota, “esto tiene 
relación con la certificación de la Joint Comission que se 
está trabajando mucho”.

básicamente”, explicó la Dra. 
Sandra Ortiz, encargada de 
las Sedes del Tecnológico de 
Monterrey en América Latina.
 
La Junta de Beneficencia de 
Guayaquil lo asume como un 
reconocimiento a su visión 
Institucional y mantiene su 
compromiso de fomentar en 
sus colaboradores las mejores 
prácticas de desarrollo 
humano.
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Docentes de las Unidades Educativas de 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil en 

constante capacitación
La capacitación trató sobre el nuevo sistema de evaluación de aprendizaje que está 
normado por la ley orgánica de Educación intercultural del Ministerio de Educación.

Basados en el puntaje de la 
calificación, las pruebas de 
diagnóstico para los estudiantes, 
la evidencia de la gestión y la 
evaluación de los docentes, se realizó 
la capacitación a 51 coordinadores 
de área de las Unidades Educativas 
de la Junta de Beneficencia de 
Guayaquil.

“Los temas ya se desarrollan en la 
Unidad Educativa José Domingo de 
Santistevan”, dice la Master Manuela 
Miranda Lamilla, Coordinadora de 
Área. Mientras que Zoila Franco 
Moncayo, Coordinadora de la 
Unidad Educativa Sta. Luisa de 
Marillac, destaca que se debe replicar 
la capacitación no sólo para cumplir 

con los requisitos sino para tener la 
evidencia y sustentar la gestión. 

Es lo que justamente se persigue, 
manifiesta la Master Gladys Criollo, 
Auditora del Distrito 5, del Ministerio 
de Educación, porque “para alcanzar 
el éxito en la evaluación se debe 
evidenciar con documentos la gestión 
de los directivos, la gestión del 
docente, la gestión de la comunidad 
educativa; la infraestructura de la 
Institución es muy  importante, porque 
si tengo docentes muy capacitados 
también debo tener un aula que 
está estipulada con dimensiones 
específicas por estudiantes y por 
cada nivel”, subrayó. En este 
aspecto la infraestructura de los dos 

establecimientos ha ido creciendo 
muy favorablemente para los más 
de 3.000 alumnos que tienen ambas 
unidades educativas de la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil.

Cabe mencionar que el Sistema 
Nacional de Evaluación del 
Desempeño Docente y Estudiantil es 
muy rígido y, a partir de este año, 
rige para todos los establecimientos 
educativos públicos, particulares y 
fiscomisionales con el objetivo de 
promover acciones pedagógicas que 
permitan aplicar y medir el proceso 
de aprendizaje buscando desarrollar 
habilidades y valores aplicados a la 
vida diaria de los estudiantes.
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Excelentes resultados tras evaluación estatal 
a Unidades Educativas de la Junta de 

Beneficencia de Guayaquil
Las Unidades Educativas José Domingo de Santistevan y Santa Luisa de 

Marillac, destacan por su permanente búsqueda de la excelencia educativa.

La Junta Distrital Reguladora de Matrículas y Pensiones 
de la Educación Particular y Fiscomisional, realizó la 
categorización de las unidades educativas; acorde 
al Acuerdo Ministerial 493 expedido el pasado 14 
de diciembre del 2012, en la que ambas instituciones 
obtuvieron una puntuación del 91%.

Para la evaluación se analizaron varios aspectos 
relacionados a infraestructura, profesionalización, 
capacitación del personal docente, optimización de 
procesos en las  áreas administrativas, operativas y 
financieras, los que fueron valorados como base para 
otorgar una educación de calidad.

La Dra. Lupe Garay de Ruiz, Rectora de la Unidad Educativa 
Santa Luisa de Marillac señaló que la categorización es 
el resultado de un proceso que se inició hace dos años; 
conscientes que la calidad de los educando depende 
de la calidad de los educadores, la Junta presta apoyo 
económico a los docentes para actualización profesional, 
y ha equipado las aulas con mejores herramientas 
tecnológicas.

La Dra. Nancy Gutiérrez, ex Rectora del Instituto José 
Domingo de Santistevan,  recordó que “la unidad cuenta 
con la certificación ISO 9001:2008, que nos permite 
cumplir con todos los procedimientos para una buena 
administración, una buena supervisión y los debidos 
controles de manera correcta y apropiada”.
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Unidad Educativa Santistevan rinde homenaje a los maestros

Niñas del Hogar Calderón Ayluardo destacan 
por su rendimiento académico

Se llevó a cabo un emotivo reconocimiento a los educadores y a personal administrativo.

Una de las niñas internas, logró el reconocimiento como Abanderada del Pabellón de Guayaquil 
en la Unidad Educativa Santa Luisa de Marillac

La Unidad Educativa José Domingo 
de Santistevan, de la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil,  realizó un 
reconocimiento a todos sus docentes 
por motivo del día del Maestro 
Ecuatoriano;  los maestros estuvieron 
bien representados por Bertha 

La constancia, los valores y una sólida 
formación espiritual reflejan el logro 
académico de dos de las internas del 
Hogar Calderón Ayluardo. Ellas son: 
Thalía Guadalupe Olaya Pispira, 
que logró un aprovechamiento de 
19.78/20, que le valió para ser 
designada Abanderada del Pabellón 
Guayaquil; mientras que Karen 
Romina Román Jerves, alcanzó 
19.47/20 logrando ser la 1era. 
Escolta del Pabellón Nacional. Las 
dos estudian en la Unidad Educativa 
Santa Luisa de Marillac de la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil.
 
Para la Hermana María Rainha, 
encargada de la secundaria del 
Hogar Calderón Ayluardo este 
logro es un ejemplo para todos, 
“agradecemos a la Junta porque 

Natividad  Mendieta González, de 
Básica; y  Manuela Victoria Miranda 
Lamilla, de  Bachillerato.

La misión que cumplen profesoras 
y profesores fue reconocido por las 
autoridades de la Unidad Educativa; 

con la magnífica labor que realizan, 
nos dan la oportunidad de formar 
íntegramente a todas nuestras hijas 
espirituales” expresó.
 
El Hogar acogió a Thalía a los 9 
años  y a Karen desde los 6, por 
lo que ambas coinciden en que las 
Hermanas y la Junta de Beneficencia 
han aportado el 100% de su 
formación intelectual, académica, 
espiritual y moral.
 
“Es una gran satisfacción ver los 
logros de estas estudiantes, que a 
pesar de los problemas familiares 
que puedan tener, sienten el deseo 
de superación”, expresó la Dra. 
Lupe Garay, Rectora de la Unidad 
Educativa Santa Luisa de Marillac.

En esta unidad educativa, estudian 
116 niñas que residen actualmente 
en el Hogar Calderón Ayluardo, a 
las que la Junta de Beneficencia les 
ha otorgado una beca total para sus 
estudios.

en el desarrollo del programa 
también se abordó la presentación 
del plan estratégico, y la entrega 
de reconocimientos al personal  
administrativo que cumplió una 
década en la Institución. 

La Unidad Educativa José Domingo 
de Santistevan impulsa el talento 
humano como pilar fundamental 
para lograr los objetivos de excelencia 
y los estándares de calidad, tanto, en 
lo académico como en lo deportivo, 
manteniendo estos estrictos 
parámetros, considerados tangibles, 
según la última categorización 
realizada por el Ministerio de 
Educación.

Estamos ubicados en el Centro Comercial Garzocentro local 504 - 505
Teléfono:  2 629118  - Atención de Lunes a Viernes 07H00 a 15H00

www.hospitalvernaza.med.ec

Hospital Luis Vernaza
Loja No. 700 y Escobedo, PBX: 2 560300,  Ext. 2210/2211



Estamos ubicados en el Centro Comercial Garzocentro local 504 - 505
Teléfono:  2 629118  - Atención de Lunes a Viernes 07H00 a 15H00

www.hospitalvernaza.med.ec

Hospital Luis Vernaza
Loja No. 700 y Escobedo, PBX: 2 560300,  Ext. 2210/2211
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Asilo Manuel Galecio en Alausí atiende a casi 
un centenar de niñas de escasos recursos

La atención que brinda esta dependencia de la Junta de Beneficencia de Guayaquil 
abarca salud, educación y formación espiritual.

El Asilo Manuel Galecio, en Alausí, 
está ubicado en la Cordillera 
Occidental del Ecuador, en 
la Provincia del Chimborazo; 
alberga a 96 niñas y jóvenes que 
reciben gratuitamente educación, 
vestimenta, alimentación, atención 
de salud y vivienda. Son niñas que 
mayoritariamente provienen de 
hogares disfuncionales o de muy 
escasos recursos económicos.

Está conformado como un hogar, 
con dormitorios con capacidad para 
130 camas, comedores, capilla, 
teatro, canchas deportivas, salas de 

estudio, computación con internet 
para el desarrollo de sus tareas 
escolares diarias y otros servicios; las 
niñas reciben una educación integral 
solventada por las religiosas de la 
Congregación  de las Hermanas 
Dominicas de Betania y del personal 
administrativo que la Junta de 
Beneficencia mantiene en esta 
dependencia.

La formación en valores y principios, 
así como la formación espiritual, 
son importantes para el crecimiento 
personal; por ello, cincuenta 
niñas se preparan en la catequesis 

con el Capellán del Asilo, Padre 
Enrique Monserrate, para recibir 
la presencia de Cristo a través 
de la Primera Comunión, el 8 de 
Junio; mientras que el 15 de junio, 
harán la Confirmación, Sacramento 
que confirma y refuerza la gracia 
bautismal.

Actualmente, la Junta de 
Beneficencia está haciendo trabajos 
de remodelación para aumentar la 
capacidad en los dormitorios del 
Asilo Manuel Galecio; esto permitirá 
ampliar el servicio de atención a más 
niñas que lo necesiten.



29

Educación

Bachilleres de la Unidad Educativa Sta. Luisa 
de Marillac recibieron nombramiento laboral 

para trabajar en hospitales de la Junta
Un total 67 alumnas que se incorporaron de Bachilleres 
en la especialización Químico Biológicas, con mención 
en auxiliares de enfermería, recibieron el nombramiento 
laboral que las habilita para trabajar en los hospitales de 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil.
 
“Ellas se graduaron y recibieron un diploma como 
bachilleres, un certificado de haber realizados sus 
prácticas por tres años en nuestros hospitales y, además, 
el aval de la Universidad Católica. Ellas tendrán un ingreso 
mensual, para comenzar, de 340 dólares, que se irá 
aumentando paulatinamente, más una serie de beneficios 
como empleadas directas de la Junta de Beneficencia”, 
explicó Don Carlos Vergara Camacho, Inspector de la 
Unidad Educativa Santa Luisa de Marillac, promotor de 
la preparación de este recurso humano.
 
Las 51 alumnas decidirán en cual de los 4 hospitales de 
la Junta laboraran. Adicionalmente se les entregó becas 
completas a 10 bachilleres y media beca a 20 bachilleres 
más, para que estudien su Licenciatura en Enfermería en 
la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil.
 
“Desde pequeña tenía la vocación para ser doctora 
pero me incliné por la Licenciatura en Enfermería porque 
tenemos un trato más permanente con los pacientes”, dijo 

Jamie Valdivieso, beneficiaria de una beca del 100%, ella 
decidió trabajar en Hospital de Niños Roberto Gilbert.
 
“Siempre me gustó todo lo relacionado a la medicina y 
desde que empezamos el bachillerato nos ofrecieron las 
becas, las prácticas en los hospitales. Me gustó porque es 
una gran oportunidad de trabajar y estudiar. Luego haré 
un Masterado”, puntualizó Betsy Monar Barbosa, quien 
obtuvo una beca del 50%, ella decidió trabajar en el 
Hospital Luis Vernaza.
 
“Estoy muy contenta como mamá por su primer trabajo, 
por su graduación porque es una buena estudiante. Ya 
está en la Católica; es una buena oportunidad lo que les 
ofrece la Junta de Beneficencia, una buena educación de 
principio, de valores, y ahora que están en la Universidad 
el apoyo total para que estudien y ayudarlas con un 
empleo. A veces es difícil de creerlo, pero gracias a Dios 
se dio y como mamá estoy orgullosa. Ella está en su 
mejor etapa”, dijo Doris Monar, madre de familia.
  
Esta es la primera promoción de Bachilleres de la Unidad 
Educativa Sta. Luisa de Marillac y de quienes optaron por 
la especialización Químico – Biológicas con mención 
en Auxiliares de Enfermería. Las que escojan esta 
especialización gozarán de las mismas oportunidades.
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Destacada presentación a ritmo de Mambo y Hip Hop 
nos brindaron las integrantes de la Comunidad Dorada

Creatividad, inspiración y color en exposición artística de 
la Comunidad Dorada

Con esfuerzo, dedicación y amor, los adultos mayores realizaron una inédita exposición de sus trabajos pictóricos.

La presentación se dio en el Teatro Centro de Arte, fue una noche de emoción y orgullo en el que 
demostraron que aún hay mucho más por vivir.

Invitadas por la Academia Yesenea Mendoza, trece 
integrantes de la Comunidad Dorada del Hogar Corazón 
de Jesús ensayaron seis meses bajo la dirección de Pilar 
Moreno, profesora de esta Academia, para ser parte de 
la obra Gatos de Verano que se presentó en el Teatro 
Centro de Arte.

Recibieron clases de danza, adaptada a los adultos 
mayores, trabajaron en su capacidad aeróbica, equilibrio, 
coordinación, flexibilidad y memoria. 

Previa a su presentación se proyectaron varias fotos de 
los ensayos con frases extraídas del día a dí. La última 
foto las mostraba vestidas de blanco, con amplias sonrisa 
y poses de victoriosas bailarinas. De pronto, al subir el 
telón, aparecieron ellas en persona, vistiendo el mismo 
atuendo, frente a un público ávido de verlas bailar.

Fue un mambo modernizado, que hizo mover sus 
hombros y brazos, agitaban coloridas cintas amarradas 

Edelmira, Fátima e Isabel Bayona fueron parte del público 
que asistió a la exposición. Ellas como muchos otros 
asistentes se emocionaron al observar los cuadros pintados 
por doña Irlanda Triviño, su mamá. “Nos sentimos vivas, 
activas y capaces de hacer cosas por nosotras mismas. 
Ahora sé que mis hijos se van a pelear por tener mis obras 
de arte”, dijo entre risas doña Irlanda.
 
Paquita de Baquerizo vive en el Hogar Corazón de Jesús 
desde hace cinco años; “Es lindo saber que aún se puede 
aprender”, ella combinó colores, óleos y pinturas para 

a sus muñecas. El público las aplaudía y mucho más 
cuando a ritmo de Hip-Hop de los 90 titulado “U Can’t 
Touch This” los pasos de baile adoptaron un ritmo de 
fortaleza, impacto y modernismo. “Es que esta nueva 
generación de adultos mayores está dispuesto a todo sin 
miedo a nada”, nos afirmó Camila Valdivieso Grimmer, 
Coordinadora de Comunidad Dorada.

su inspiración. “Me gusta pintar cosas reales y de colores 
vivos”, le decía a su hijo Mario al mostrarle sus pinturas. 

Bajo la conducción de Irina López, estudiante de la UESS 
e instructora voluntaria de pintura, los adultos mayores 
estuvieron muy participativos, demostraron actitud y 
predisposición. “Yo les he dado las ideas, son ellos los 
que le han puesto los detalles y los colores. Es una gran 
experiencia. Son personas muy sensibles, que necesitan 
compañía y tiempo. La exposición refleja que pueden hacer 
mucho más”, dijo Irina.
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Cementerio Patrimonial de Guayaquil cumplió 
un nuevo aniversario

Fue el 27 de Abril de 1823 cuando el Vicario Francisco Xavier de Garaicoa bendijo el Campo Santo, en las 
laderas del Cerro Santa Ana. El tiempo lo ha hecho depositario de una rica historia de la ciudad y el país.

El Cementerio Patrimonial conserva 
una de las más antiguas sepulturas, la 
de Juana Rosa Julia Correa y Pareja, 
quien nació el día 27 de Mayo de 
1830 y murió el 13 de Noviembre de 
1831. Una segunda bóveda conserva 
la inscripción “Al santo esposo de las 
vírgenes Manuela Paredes. A los 14 
años de edad, se escondió en esta 
tumba temiendo que el aliento del 
siglo marchitase su inocencia. Abril 
1834”.
 
Es también el Altar de Próceres y 
Héroes. Aquí descansan los restos de 
personajes históricos como Don José 
Joaquín de Olmedo, de distinguidos 
próceres, ex Presidentes de la 
República, destacadas mujeres como 
Doña Manuela de Jesús Garaicoa 
y Llaguno, hija y hermana de 
héroes, esposa del mártir Francisco 
Calderón, madre de valientes: Abdón 
Calderón el “Héroe Niño”, además, 
de intelectuales, literatos y poetas 

como Rita Lecumberri, Juan Montalvo 
Fiallos, Dolores Sucre, Medardo 
Ángel Silva, Joaquín Gallegos Lara, 
José de la Cuadra, y artistas, como, el 
Ruiseñor de América, Julio Jaramillo 
Laurido.
 
El Cementerio Patrimonial tiene una 
cantidad de elementos patrimoniales 
como sarcófagos, mausoleos, 
edículos, monumentos que se han 
mantenido en el tiempo y que 
refleja la belleza de su construcción 
original. Junto con el Ministerio de  
Patrimonio Cultural, se han definido 
rutas turísticas: “Entre la Grandeza y 
la Huella eterna”, ruta que abarca las 
tumbas de los Presidentes y personajes 
destacados. La ruta artística, literaria 

y musical, denominada “Tras la 
sombra  y el Último verso”; y, la 
ruta de las esculturas y conjuntos 
escultóricos, denominada “Memorias 
y el vuelo de los ángeles”.
 
En esta parte del Cementerio 
Patrimonial se encuentran una gran 
cantidad de  mausoleos y obras 
arquitectónicas y escultóricas de 
maestros como Enrico Pacciani, 
Pietro Capurrro,  Eugenio Benet,  
Luiggi Milani,  Juan del Vecchio, 
Hugo Faggioni, entre otros, que son 
admiradas por quienes visitan el 
lugar. Todo eso y más hacen que el 
Cementerio Patrimonial de la Junta 
de Beneficencia, sea considerado uno 
de los íconos turísticos de Guayaquil.
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Trabajo Social
Orientación, guía y apoyo en las diferentes 

situaciones de ayuda social
Nuestros 4 Hospitales cuentan con equipos de profesionales especializados y con la calidad 

humana requerida para brindar atención de calidad y calidez, sin importar la condición 
social o económica de las personas.

Son el complemento de nuestra labor de beneficencia. 
No hay un hospital de la Junta en el que no esté inmerso 
el Trabajo Social, para orientar, guiar y sobre todo brindar 
apoyo a los usuarios en diferentes situaciones que se 
presentan. Son profesionales especializados académica 
y técnicamente, pero sobre todo, con la sensibilidad y 
calidad humana para el cumplimiento de su diaria labor.

Su misión se refleja en diferentes áreas: evaluaciones 
socioeconómicas, pacientes abandonados, indigentes, 
discapacitados o con enfermedades catastróficas. Son 
el nexo entre el usuario y la Junta de Beneficencia para 
lograr canalizar o definir la ayuda social oportuna.

En conmemoración por el día del trabajador social el 
Hospital del Día “Efrén López Jurado” del IESS, organizó 
una Casa Abierta, en la que estuvieron presentes 
representantes de este gremio de diversas instituciones 
entre los que no podía faltar el equipo de Trabajadoras 
Sociales de la Junta de Beneficencia de Guayaquil.
El Ing. Andrés Bucaram Saab, Director Administrativo del 

Hospital del Día, reconoció la importancia de la labor que, 
mayoritariamente, la ejercen las mujeres. “Sin ustedes 
los hospitales no podrían ser tan operativos, porque 
nos ayudan a canalizar y solucionar las necesidades e 
inquietudes de los pacientes y sus familiares. Será por 
ese toque de extra sensibilidad que tienen para ser 
consecuentes en el dolor y que son muy comunes en el 
trabajo que realizan día a día” manifestó., durante la 
ceremonia.
 
Norka Rodríguez, Jefa de Trabajo Social de la Maternidad 
Enrique Sotomayor, aclaró que “los espacios de difusión 
son trascendentes para que la ciudadanía conozca los 
diferentes servicios que brindan los hospitales de la Junta 
de Beneficencia,  dónde deben dirigirse  y  cuáles son las 
emergencias por las que debe ser atendido un paciente”.

La ciudadanía  tuvo la oportunidad de conocer de cerca 
todos los servicios que los hospitales de la Junta de 
Beneficencia y otras instituciones ofrecen a los que se 
pueden acceder a través del área de Trabajo Social.
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Dona sangre, Dona vida
De una pinta de sangre donada se puede salvar la vida de tres a cuatro personas.

La ciencia médica no ha logrado 
reproducir sangre para uso humano; 
ante esa imposibilidad, la única 
alternativa es la donación voluntaria. 
Pero el factor cultural interfiere por 
diversas razones y mitos. Frente a esa 
realidad, la Junta de Beneficencia 
de Guayaquil ha estructurado una 
campaña para lograr la donación 
voluntaria por parte de sus 
colaboradores. 

La Junta está desarrollando una 
organización, estructuras y asignando 
recursos para aprovechar lo que la 
medicina transfusional destaca: una  
pinta de sangre donada puede salvar 
la vida de tres o cuatro personas. 
Donar sangre es donar vida.

Como parte de la campaña se 
inauguró el primer Centro de 
Donación de Sangre en el Instituto 
de Neurociencias; este centro está 
debidamente equipado y presta 
todas las seguridades logísticas 
y de higiene para los voluntarios 
que se acerquen. “Aspiramos que 

los voluntarios no solamente sean 
de nuestro personal, que vengan 
sus familiares y amigos para poder 
ayudar a más personas que requieren 
urgentemente de este fluido vital que 
no tiene reemplazo”, destacó el 
Ing. Benjamín Rosales, Inspector del 
Instituto de Neurociencias.

Dando ejemplo de generosidad, 
donaron sangre, el Dr. Fabrizio 
Delgado, Zaida Negrete, Carla 
Velásquez y Susana Ordóñez, 
Director Técnico y colaboradoras del 
Instituto de Neurociencias; quienes 
hicieron un llamado a todos los que 
conforman la Junta de Beneficencia 
para que se conviertan en donantes 
voluntarios.

Casa abierta

Otra de las acciones que se realizan 
como parte de la campaña de 
donación es participar de actividades 
organizadas por otros organismos, 
como la casa abierta que realizó el 
Ministerio de Salud Pública y en la 

que la Junta de beneficencia estuvo 
presente con personal especializado 
de su Banco de sangre.

Son varios los mitos que rondan 
en torno a la donación de sangre, 
que engorda, adelgaza, debilita y 
provoca anemia, pero todo esto 
es falso. La donación de sangre 
promueve una actitud responsable y 
solidaria, y como acto voluntario de 
la sociedad, podría conducir a una 
posible solución frente a la escasez de 
este liquido vital del cuerpo humano. 
¡Donar sangre es salvar vidas!

¿Dónde puede acercarse?
Las personas dispuestas a ayudar, 
se pueden acercar al Centro de 
Donación de Sangre en el Instituto 
de Neurociencias, los días miércoles 
y viernes, de 09h00 a 13h00; o 
también pueden asistir al Banco 
de Sangre ubicado en el Hospital 
Enrique C. Sotomayor, de lunes a 
viernes de 8h00 a 16h00.
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FASINARM entregó reconocimiento a la 
Junta por sus 125 años de servicio

Alegría y Gratitud tras donaciones de la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil en la Provincia de Zamora

Otra destacada Institución de ayuda social reconoce la solidaridad y liderazgo de la Junta de 
Beneficencia a favor de la sociedad.

Una docena de cuneros, caminadores para adultos, 
insumos médicos, muletas graduables de aluminio y 
de madera, bastón metálico de cuatro patas, espejos 
bucales y curetas odontológicas; fueron parte principal 
de la donación que la Junta de Beneficencia entregó a la 
Presidenta del Patronato de Amparo Social Municipal de 
Yantzaza, Patricia Quezada de Erreyes.

“Esta donación nos permitirá ayudar al Cuerpo de 
Bomberos, al Hospital básico, a Subcentros de salud, 
Centros de Desarrollo Infantil del Buen Vivir, brigadas 
odontológicas y al Centro Gerontológico donde se 
atienden a 50 adultos mayores”, indicó Patricia Quezada 
de Erreyes, quien agradeció al Ing. Jorge Roca, Inspector 
de  Cooperación Interinstitucional con Entidades afines a 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil.

También, el Movimiento Caminantes de Emaús, recibió 
la donación de medicamentos para la hipertensión, 
incontinencia urinaria y 6 cunas.

El acuerdo de resolución de la Directiva de FASINARM así 
lo señalaba, en reconocimiento a la estela de auténtico 
servicio social desarrollado en 125 años por la Junta de 
Beneficencia en favor de quienes más lo necesitan.

Su Consejo Directivo conformado por Doña Isabel 
Cueto de Guarderas, Miembro del Consejo Directivo 
de FASINARM; Alegría Barrezueta Narváez, Directora 
General de FASINARM; y, Margarita Nevárez de Ortega, 
Presidenta del Voluntariado Amigos de FASINARM, se 
hicieron presente en las Oficinas Centrales de la Junta de 
Beneficencia para entregar el reconocimiento.

Recibió a tan distinguidas damas, el Ing. Felipe Costa, 
Segundo Vicedirector y Director (e) de la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil. 

La Junta cumple con su labor de canalizar las donaciones recibidas, de esta forma, busca aumentar su 
ayuda social en todo el Ecuador.
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JBG en la Comunidad

La Junta de Beneficencia brinda importante apoyo 
económico a Fundación Rostros Felices

Con la unidad móvil adquirida gracias a la donación de la Junta, la Fundación Rostros Felices, puede mantener y 
mejorar su importante trabajo social en diversos puntos del Ecuador.

Con la finalidad de que más niños 
puedan sonreír, ambas instituciones 
que comparten su misión social, 
suscribieron un convenio que 
permitirá que la Fundación Rostros 
Felices mantenga  su labor itinerante 
en diferentes partes del país, 
brindando atención gratuita para 
la corrección de malformaciones 
congénitas, como labio leporino, 
paladar hendido, entre otras.

Rostros Felices es una organización 
ecuatoriana sin fines de lucro, 
creada en 1990 por el Dr. Jorge 
Palacios, cirujano plástico que, junto 
a 18 voluntarios entre médicos, 
anestesistas, cirujanos, odontólogos y 
enfermeras cumplen esta humanitaria 
labor de llevar  esperanza y sonrisas a 

Junta de Beneficencia de Guayaquil y AmeriCares juntos 
en beneficio de los que más lo necesitan 

AmeriCares trabaja desde el 2005 
con la Junta de Beneficencia de 
Guayaquil que se ha convertido en 
uno de sus principales socios en 
América Latina para atender las 
necesidades médicas de emergencia 
y apoyar programas a largo plazo 
para la asistencia humanitaria.

Cada dos años los integrantes de 
AmeriCares visitan los países socios 
para conocer cual es el impacto 
que sus donaciones tienen en los 
beneficiarios. A fines del mes de 
febrero, Kathie Ulin, delegada de la 
organización, visitó los hospitales Luis 
Vernaza, de Niños Roberto Gilbert, el 
Instituto de Neurociencias y la Bodega 
General como centro de acopio y 
distribución de las donaciones, tras 
esta visita pudo constatar la gran 
cantidad de pacientes de escasos 

recursos que atienden los hospitales 
de la Junta demandando los insumos 
que AmeriCares dona.
”Hacemos un promedio de 2 a 4 
donaciones al año, esto depende de lo 
que podamos ofrecer. Normalmente, 
donamos medicamentos e insumos 
médicos, es lo que nos llega de 
donaciones que recibimos, a su vez, 
las distribuimos en países de América 
Latina, Asia, África y el Caribe”, 
explicó Kathie Ulin.
 
Es importante el tipo de socio o aliado 
con el que trabajamos, “porque para 
hacerles llegar nuestras donaciones 
deben contar con hospitales o 
clínicas donde se pueda ofrecer lo 
que donamos a personas carentes de 
recursos. La Junta de Beneficencia lo 
hace de manera transparente, seria y 
responsable”, acotó.

miles de niños y adultos ecuatorianos 
de escasos recursos económicos.

Para el efecto, la Junta de Beneficencia 
hizo un significativo aporte económico 
para la adquisición de una moderna 
y funcional unidad móvil; con este 
vehículo, pueden trasladar al equipo 
de salud hacia diferentes cantones, 
provincias y regiones del país para 
realizar las evaluaciones y cirugías 
reconstructivas.

El Ing. Ernesto Noboa, Director (e) 
suscribió el convenio, y expreso 
que “Nos complace ayudar al que 
necesita en el momento oportuno; es 
satisfactorio trabajar con la fundación 
Rostros Felices, en favor de cientos y 
miles de niños de escasos recursos”.
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Spaguetti con Mariscos 
Preparado por Gonzalo Benalcázar Decker 
Médico de la Unidad de Transplante de Hígado
Hospital Luis Vernaza

En esta ocasión el Dr. Gonzalo Benalcázar nos invito amablemente a su 
hogar para descubrir una de sus recetas favoritas ”Spaguetti con Mariscos”.

Gonzalo nos cuenta que a los 26 años decidió viajar a Argentina por un 
Postgrado y vivió solo casi 7 años, en los que gracias al internet aprendió a 
cocinar, la receta que nos preparo es creada por él.

Como anécdota nos comenta que fue el primer plato que le preparo a su 
enamorada Patricia cuando ella llego de Argentina y visitó por primera vez 
el Ecuador.

INGREDIENTES
•	 500 gr. Spaguetti
•	 350 gr. de pasta de tomate
•	 100 ml. de crema de leche
•	 300 gr. de mejillones
•	 300 gr. de  langostinos o camarones pelados
•	 200 gr. de queso parmesano para rallar
•	 3-4 dientes de ajo
•	 Aceite de oliva virgen, sal, pimienta al gusto
•	 1 cucharada de hierbas aromáticas (tomillo, orégano) opcional.

Cómo hacer Spaguetti con Mariscos

Primero cocinamos el spaguetti 15 minutos a fuego lento con 2 litros de 
agua y sal al gusto, si se desea se puede agregar un poquito de aceite 
aunque no es necesario.

Luego calentamos un sartén con poco aceite, ponemos a sofreír los mejillones 
y camarones ya limpios con un poco de sal, pimienta, ajo y una cucharada 
de hierbas aromáticas (tomillo, orégano) opcional.

En una olla ponemos la pasta de tomate y la crema de leche, se la deja 
hervir por un momento y se la une con la preparación anterior.

Degustación

Sirve el spaguetti en platos hondos, luego 
sobre el colocamos toda la mezcla anterior. 
Para decorar rallamos el queso parmesano y lo 
espolvoreamos.
 
Esta receta admite también almejas, calamares 
y otros mariscos, se la puede acompañar con un 
vino tinto joven o uno blanco seco.

Receta  
    del mes
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En el Hospital Enrique Sotomayor se celebró el día de las madres con 
entrega de obsequios y la elección de la Madre Símbolo.

El viernes 10 de mayo se llevó a cabo el agasajo por celebrarse el día 
de la Madre. En la cual participaron 17 representantes de diferentes 
Servicios y Gremios. Siendo electa como Madre Símbolo 2013, la 
Sra. Gabriela Cruz, Asistente de Convenios y Seguros en el área de 
facturación.

Ganadores del Concurso Peso Ideal que se realizó en el 
Instituto de Neurociencias:
Milton Tixe Pilco, Carmen Macías Ordoñez, Mariana 
Escalante Cujilan y Sixto Antonio Muñoz Pincay, junto con lo 
administradora del Instituto Lcda. Tanya Calle y uno de los 
organizadores del concurso el Lcdo. Yihnson Goya.

SOCIALES
CONCURSO PESO IDEAL

FESTEJOS Y AGASAJOS POR EL DÍA DE LA MADRE

La Cooperativa de Ahorro y Crédito de los 
empleados de la Junta de Beneficencia 
de Guayaquil también eligieron su Madre 
Símbolo, la Sra. Clara Aurora Cadena.
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Pasatiempo

Soluciones:

SOPA DE LETRAS

PARA REIR

SUDOKU
  

  

ABOGADO
BARBERO
BOMBERO
CARPINTERO
CARTERO
CIRUJANO
COCINERO
CRIADA
CRONISTA
DENTISTA
DEPENDIENTE
ENTRENADOR
ESCRITOR
ESTETICISTA
FLORISTA
GEOLOGO
GRANJERO
GUARDIA
HOTELERO
INGENIERO
JOYERO
MARINERO
MECÁNICO
MÉDICO
MESERO
MÚSICO
PANADERO
PASTOR
PILOTO
PINTOR
POETA
PRESIDENTE
SECRETARIO

¿Qué dice una cereza cuando se mira en un espejo?
Cere eza yo

¿Qué le dice un espagueti a otro?
¡Oye! mi cuerpo pide salsa.

Sabes que hacen las hormigas cuando salen del jardin?
Pues entran a la Primaria!!!!

Te amo. Cómo sabes que es amor? -Porque pienso en ti y no 
puedo respirar. -Eso es asma. -Bueno, entonces te asmo.






